

Reg. Nr. 01.03.01.10.02 **Axioma: 2837**

Nr. 18-22.675.02

Interpellation Christian Heim betreffend Begrüssung der Neuzuzüger in Riehen

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Dem Gemeinderat sind die Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger der Gemeinde Riehen sehr wichtig, weshalb er diesen eine besondere Aufmerksamkeit schenkt. Im Bewusstsein, dass deren Begrüssung in der Gemeinde Riehen zur Willkommenskultur der Gemeinde gehört, wird seit vielen Jahren im Gemeindehaus ein Willkommensanlass für alle Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger durchgeführt.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Was unternimmt die Gemeinde Riehen konkret für die Neuzuzüger? Gibt es ein Rahmenkonzept analog denjenigen der Stadt Basel? Wenn ja, wie sieht dieses aus?*

Alle in Riehen neu zugezogene Einwohnerinnen und Einwohner werden traditionell zu einem Begrüssungsanlass im Gemeindehaus Riehen eingeladen. An diesem Anlass begrüsst der Gemeindepräsident die Teilnehmenden. Anschliessend wird die Gemeinde mit allen ihren Themenbereichen sowie die Gemeindeverwaltung mit ihren Dienstleistungen vom Gemeindepräsidenten und dem Leiter Kundenzentrum vorgestellt. Abgerundet wird der Anlass mit einer kleinen Führung und Vorstellung der Dorfmodelle im Gemeindehaus. Im Anschluss daran findet die Präsentation der Riehener Vereine und Institutionen im Bürgersaal statt, welche mit einem gemeinsamen Apéro abgeschlossen wird. Der Anlass wird von den Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger seit Jahren sehr geschätzt. Auch die Rückmeldungen der sich engagierenden Vereine sind sehr positiv.

2. *Werden den Neuzuzüger Unterlagen über die Gemeinde Riehen zugestellt? Wenn ja, welche und in welchen Sprachen?*

Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger erhalten bei ihrer Anmeldung im Kundenzentrum einen Umschlag mit diversen Informationen über die Gemeinde Riehen (Begrüssungsschreiben mit den wichtigsten Kontakten, diverse Flyer und Prospekte, Abfallinformationen, Gutscheinheft des VRD) sowie einen Umschlag mit Dokumentationen vom Kanton Basel-Stadt (z. B. Steuern, Wissenswertes etc.). Diese Unterlagen waren bisher auf Deutsch und sind neu bei Bedarf auch in englischer Sprache verfügbar. Ebenso erhalten die Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger einen



USB-Stick der Gemeinde Riehen mit den entsprechenden Unterlagen in digitaler Form.

3. *Werden die Neuzugezogenen auf die Existenz und die Bedeutung der Quartiervereine aufmerksam gemacht? Wenn nein, wäre es möglich, den Neuzugezogenen in Zukunft einen Flyer des für sie zuständigen Quartiervereins zukommen zu lassen? Wenn nein, weshalb nicht?*

Sämtliche Vereine insbesondere die Quartiervereine werden eingeladen sich am Neuzuzügeranlass zu beteiligen. Die Quartiervereine haben die Möglichkeit sich am Anlass für Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger - ebenso wie die Vereine - vorzustellen. Weiter ist es möglich über die Begrüßungsmappe auf Quartiervereine aufmerksam zu machen. Auch die Beilage von Flyern ist möglich. In der Regel sind die Vereine am Neuzuzügeranlass sehr gut vertreten und geben ihre Informationsmaterialien an die interessierten Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger weiter.

- 4 *Ist der Gemeinderat bereit, sich zusammen mit den Quartierverein dafür einzusetzen, dass sich die Neuzuzüger besser in ihrem Quartier und damit auch in Riehen integrieren können? Wenn ja, wie? Wenn nein, weshalb nicht?*

Mit Medienmitteilung vom 15. Januar 2020 hat die Gemeinde Riehen über die Anlaufstelle für Anliegen aus den Quartieren informiert. Im Rahmen eines Projekts der Gemeinde mit den Quartiervereinen und des daraus resultierenden Konzepts Quartierarbeit sollen die Vielfalt des Quartierlebens unterstützt, Aktivitäten gefördert und freiwilligen Leistungen im Interesse des Gemeinwohls anerkannt werden. Über die Anlaufstelle bei der Gemeinde können Initiativen und Aktivitäten aus den Quartieren, die einen Beitrag an die Lebensqualität Riehens leisten, unterstützt werden. So konnten bereits einige Projekte realisiert werden. Interessierte finden alle Vorgaben, Formulare und ein kurzes Merkblatt auf der [Webseite](#) der Gemeindeverwaltung Riehen unter «Quartieranlaufstelle». Das Einbringen von Vorschlägen, welche die Integration von Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger in den Quartieren fördert, wäre aus Sicht des Gemeinderats über dieses Gefäß vorstellbar und möglich. Zudem pflegt die Gemeinde Riehen mit dem Gefäß der halbjährlichen Sitzungen mit allen Quartiervereinen (die letzte wurde wegen Corona abgesagt) einen kontinuierlichen Kontakt mit den Quartiervereinen. Im Rahmen dieser Sitzungen können Verbesserungsvorschläge diskutiert und Massnahmen für eine gute Integration von Zuzügerinnen und Zuzügerern erarbeitet werden.

Riehen, 25. August 2020

Gemeinderat Riehen